

EL FARO

Año VI. -- Número 1.454

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 23 de junio de 1939.

Los héroes de España lo dieron todo. Y tú, mujer, ¿no serás capaz de dar lo poco que se te pide?

¡AUSTERIDAD,

MODESTIA!

Ya ha sido entregada la respuesta soviética a las últimas proposiciones franco-británicas

Londres, 22. — Las últimas noticias sobre las negociaciones entabladas en Moscú entre Francia e Inglaterra con el delegado soviético Molotov no acusan ningún mejoramiento en la situación y denotan que Rusia no se ve satisfecha con las últimas proposiciones hechas por la delegación franco-británica.

Los círculos políticos británicos manifiestan su pesimismo pues aunque desde un principio se creían que estas negociaciones serían laboriosas, nunca se pensó en la actitud francamente cerrada de la U. R. S. S.

Al negarse a aceptar dichas proposiciones mientras que Francia e Inglaterra no aceptan a rajataba el punto de vista soviético sobre las garantías a los Estados bálticos, garantía que según los soviets deben firmarse aunque sea en contra de dichos Estados. Desde luego Moscú ha respondido que dichas propuestas continúan siendo inaceptables.

De parte británica se manifiesta que esta negativa no significa una terminación de estas conferencias y se anuncia para esta tarde otra nueva reunión, después de haberse hecho ya entrega de la respuesta rusa.

El trato que se dá en Francia a los italianos

Roma, 22. — "Il Giornale de Italia" protesta indignado en un editorial por el trato violento que en Francia se está dando a los italianos, que allí habitan, a muchos de los cuales se les expulsa o bien se les quita todos los documentos de identidad, fundando estas medidas en que se les acusa de ser propa-

gandistas fascistas o espías, dándoles un trato como si fueran criminales o presos de delitos comunes.

La mayor parte de estas detenidos y expulsados son apoderados consulares, diplomáticos y agentes comerciales.

Huésped de honor de Ceuta

Llega a nuestra ciudad el Coronel Gómez y su bella hija, siendo recibido por las autoridades y representaciones. -- Visita el Palacio Municipal, el Santuario de la Patrona y la Ermita de San Antonio. -- Comida íntima en el salón de actos

Ayer llegó a nuestra ciudad procedente de la Península el ilustre Coronel argentino don Carlos A. Gómez, acompañado de su encantadora hija.

El paso de tan destacada personalidad por algunas ciudades de España y los actos que se han celebrado en su honor, son el reflejo del agradecimiento de nuestra Patria hacia las personas que cual el coronel A. Gómez tanto ha laborado por expandir en tierras argentinas la verdad de nuestra Cruzada salvadora.

Al venir a nuestra ciudad, nuestras superiores autoridades le han tributado un afectuoso recibimiento encontrándose en el muelle de España, para saludarlo, el Excmo. Sr. General Jefe de la Circunscripción Occidental don Eduardo Saez de Buruaga a quien acompañaban sus ayudantes comandante señor Zamalloa y Armajach, el Coronel de su Estado Mayor señor Viveros y multitudinarias representaciones de los cuerpos de la guarnición y de la Marina. Igualmente se encontraban con idéntico objeto, S. E. el Delegado del Gobierno en nuestra ciudad don Jacobo Guitart de Virto a quien acompañaba

su distinguida esposa; el Inspector Regional del Movimiento, camarada Atalaya; el de Sindicatos señor Alarcón, llegados expresamente de Tetuán; Secretario provincial del Movimiento camarada Castellanos, en representación del jefe provincial del Movimiento que se halla ausente, las distintas jerarquías provinciales y locales; Jefe de Fuerzas Navales, representaciones de la prensa local y la Comisión gestora en pleno así como una comisión de la Comunidad Musulmana de Ceuta y una representación de la Cámara Oficial del Comercio y Propiedad de la ciudad presidida por el señor Ibáñez; Jefe de Policía señor Martín y agentes a sus órdenes.

Al descender del barco los ilustres huéspedes fueron afectuosamente cumplimentados por nuestras dignísimas autoridades y representaciones, siéndole ofrecido a la encantadora hija del coronel A. Gómez un hermoso ramo de flores. Seguidamente fuéronle presentados a la ilustre personalidad, las distintas autoridades y representaciones marchándose seguidamente al Hotel Majestic donde se hospeda.

La Escuadra en La Coruña

Su Excelencia el Jefe del Estado visita la ciudad

En medio de estruendosas ovaciones recorre las principales calles. -- Es nombrado alcalde honorario de todos los pueblos de la provincia. -- Imposición de la medalla de oro de la ciudad. -- Homenaje de una centuria de Trabajo. -- Discurso del Generalísimo Franco

LLEGA LA ESCUADRA

La Coruña, 22. — En las primeras horas de la mañana de hoy hicieron su entrada en La Coruña los buques que componen la división de la escuadra que rindió honores al Caudillo. Eran éstos, los cruceros: "Canarias", "Navarra" y "Cervera", los destructores "Ciscar", "Ulloa", "Escaño", "Jorge Juan", "Gravina" y "Valdés", el torpedero número 9 y el minador "Vulcano", a bordo del cual venía el Comandante General del Departamento del Ferrol del Caudillo.

La población presentaba un aspecto deslumbrador.

INUSITADA ANIMACION

A las nueve de la mañana, las calles eran un hervidero de gente y presentaban gran animación las representaciones, muy nutridas, de los 95 Ayun-

tamientos de la provincia de La Coruña, además de numerosas comisiones que vinieron de todos los pueblos de Galicia y aún de fuera.

EL CAUDILLO Y SU ESPOSA RECORREN LAS CALLES DE LA CIUDAD

Poco después de las once y media, en la Plaza del General Sanjurjo, estaban situadas las autoridades y la guardia mora, mientras las fuerzas de la guarnición cubrían toda la carrera. A esta hora y en medio de un torrencial aguacero pasó por las calles de la ciudad la esposa del Caudillo que iba en coche acompañada de su hermana Isabel, dirigiéndose a la iglesia de San Nicolás.

Minutos más tarde llegó un coche en el que iba el Caudillo acompañado del Gobernador Civil, señor Muñoz de Aguilar a la citada Plaza.

Allí fué recibido por el alcalde que

le dió la bienvenida pasando ambos a ocupar un coche abierto en el que desfilaron rodeados de la guardia mora por las principales calles de la población, profusamente engalanadas.

SOLEMNE SALVE EN SAN NICOLAS

A continuación el Caudillo, se dirigió a la glesia de San Nicolás, donde era esperado por el Arzobispo de Santiago, Obispo de Mondoñedo, Cabildo Catedralicio y por la Junta de Damas de la Virgen de los Dolores.

El Caudillo pasó inmediatamente al templo donde se cantó una salve; dirigiéndose seguidamente al Ayuntamiento.

EN EL AYUNTAMIENTO. -- DESFILE

La Plaza de María Pita, donde está instalado éste, era un hervidero de almas, que a pesar de la fuerte lluvia aguantaron las dos horas que duró el desfile de las fuerzas de la guarnición.

ELOCUENTISIMO DISCURSO PRONUNCIADO POR EL CAUDILLO

Obreros coruñeses: Al poder venir a Coruña quería sentir el contacto con esta masa trabajadora, honrados gallegos, que han sido uno de los sostenes de nuestros frentes, durante la epopeya que libramos para el resurgimiento de España. Vos

otros en la retaguardia habéis sido también partícipes de la victoria. Vuestro trabajo ha sido fecundo para los frentes, vuestra serenidad y disciplina han sido esenciales para el triunfo. Esta gran enseñanza de la guerra une tensas las almas y hace superar las miserias terrenas. Hemos vivido lustros de mentiras y explotación de tópicos y desconfianzas y cuando llegó el momento de la prueba, todos supisteis dónde estaba la verdad. España resurge y tiene un débito con vosotros, que es el de hacer una España mejor y que solamente puede forjarse en el trabajo. Unos falsos principios os alzaban contra el capital sin decirnos que éste era fruto del trabajo y una fuente de riqueza; sin decirnos que había una Patria que estaba por encima del capital y del trabajo. (Muy bien, imponente ovación y gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!). Y esto podemos decir es la tierra gallega porque ella es hija del trabajo, porque en esos montes que están labrados hasta las cumbres, ¿que hay más que sudor y trabajo vuestro? ¿Qué sería de esos montes si la mujer gallega no llevase a ellos su azada, su pala y trabajase con esa fortaleza viril que es ejemplo para las naciones y sublime símbolo para los holgazanes? (Grandes aplausos. La multitud aclama con delirio al Caudillo). Este trabajo es fuente de riqueza y el pan vuestro de cada día; si se destruye, ¿qué habrá entonces en vuestros hogares?

Hemos necesitado tener una guerra para percatarnos de la realidad. Tenemos que regar los campos estériles y secos, regularizar la producción: poner vías para que salgan vuestros productos e imponer disciplina para que no sea el especulador el que se lleve vuestro lucro. (Vibrantes aclamaciones). Hemos de imponer disciplina, porque solo con

EN LA IGLESIA DE LA PATRONA

Una vez reposaron un breve rato, los distinguidos viajeros, acompañados por el señor Guitart de Virto y Rosende, así como de las demás personas que les habían recibido, se dirigieron al Santuario de la Virgen de Africa, en donde por el Párroco del Santuario les fueron dadas amplias explicaciones sobre la historia y milagros de la Virgen.

El Coronel Gómez y su bella hija escucharon con gran atención la relación hecha por el Reverendo Padre Perpén, que encontraron muy interesantes.

EN EL AYUNTAMIENTO

Al salir del Santuario fueron invitados a visitar el Ayuntamiento, idea que mereció su más absoluta aprobación.

Visitaron detenidamente el Palacio Municipal ceutí, mostrándose admirados de su suntuosidad, que permite que todos los servicios estén dotados de locales amplios y confortables, llenos de luz y comodidades, que permiten a los empleados trabajar a gusto y con la debida holgura.

(Pasa a la página segunda).

(Pasa a la última página)

Huésped de honor de Ceuta

(Viene de la primera página)

Cuando hubieron visitado todas las dependencias, al encontrarse en el despacho del Alcalde, el Coronel Gómez fué invitado a firmar en el Libro de Oro del Ayuntamiento, a lo que se prestó gustosísimo habiendo escrito antes de estampar su firma las siguientes inspiradas palabras.

"Ceuta según mi apreciación personal, cumple muy bien sus funciones de puerta del Africa. Deseo que en el futuro, sea además la reina del Mediterráneo. Lo merece ella y la madre España.—Carlos A. Gómez.— Coronel del Ejército Argentino y Comendador de la Orden de la Mehdauia.

Les fué ofrecido un refresco con pastas.

AL HOTEL MAJESTIC

Con objeto de descansar un rato, se retiraron el Coronel Gómez y su hija al Hotel Majestic, en donde se alojaban.

VISITA A LA ERMITA DE SAN ANTONIO

Inmediatamente después, nuestros visitantes y su acompañamiento, se dirigieron al Hacho, yendo a la Ermita de San Antonio.

Allí, les fué explicado cómo desde aquel sitio, el invicto Caudillo, Generalísimo Franco, presenció y dirigió el paso del Convo y de la Victoria.

También se les informó, de que precisamente en el mismo lugar en que Franco estuvo, se va a levantar un monumento para que perpetúe aquel memorable hecho, de gran relieve no solo por el milagro de que el convoy pudiera atravesar el Estrecho, sino por que con ello fué indudablemente pues to el primer jalón de la victoria final.

El interés del señor Gómez y su hija, hizo que siguieran el relato dando pruebas de gran curiosidad, reconociendo que sin duda la intercesión de la Santísima Virgen de Africa, hizo que pudiera tener lugar el milagroso hecho, cuando la escuadra pirata esperaba con muchos mayores elementos, que se aproximaran nuestras naves para destruirlas.

Elogiaron con entusiasmo el maravilloso mirador del Estrecho, comentando favorable las perspectivas que desde allí se admiran, que hacen de aquel lugar uno de los más interesantes que pueden ofrecerse al turismo mundial.

COMIDA DE HONOR EN EL AYUNTAMIENTO

A las diez de la noche, fué ofrecida una comida de honor a los ilustres huéspedes, en el Salón de actos del Palacio Municipal.

Aparecía el Salón profusamente iluminado, habiéndose preparado en el centro una mesa artísticamente adornada, en la que se veían guirnaldas de flores naturales, así como gran cantidad de estas en jarrones y floreros. Cintas con los colores nacionales de la Argentina y españoles recorrian parte de la mesa, saliendo desde una gran cesta cuajada de rosas y claveles, colocada en el centro de la misma.

LA MESA

Ocupaba la presidencia de uno de los lados el Alcalde de la ciudad don Fernando López Canti, que sentaba a su derecha a la señorita de Gómez, De legado del Gobierno señor Guitart, señora de Rallo, ayudante del Jefe de Fuerzas Navales y a su izquierda a la señora del General Sáez de Burnaga, ilustrísimo señor Vicario Capitular don Emilio F. García, señora de Arnajach, don Julián Rosende y señor López del Cerro.

En el otro lado de la mesa, la presidencia era ocupada por la esposa del Alcalde señor López Canti, sentando a su derecha al Coronel Gómez, señora de Guitart de Virto, Jefe de Fuerzas Navales, señor Jiménez Pidal, señora de Hernández y capitán Arnajach ayudante del General, y a la izquierda al General Sáez de Burnaga, señora de Rosende, don Epifanio Hernández, señor Rallo, y camarada Rafael Orozco, que ostentaba la representación del jefe Provincial del Movimiento.

Las cabeceras de la mesa, estaban ocupadas por el Secretario de la Cor-

LA SITUACION EN EL EXEREMO ORIENTE

Las demandas del Japón para que Inglaterra y Estados Unidos retiren sus barcos de guerra de los puertos bloqueados han sido desechadas por ambos países

Las autoridades militares niponas en China no garantizarán la vida a los extranjeros que después de las dos de la tarde transiten por las costas bloqueadas. -- Conferencian los jefes militares franco-británicos para decidir la actitud a adoptar en caso de agravación del conflicto

LOS ESTADOS UNIDOS ADEMAS DE NO RETIRAR SUS BARCOS HAN ACORDADO ENVIAR MAS

Washington, 22. — El comandante en jefe de la escuadra del Pacífico, ha hecho llegar a las autoridades niponas de China la negativa de los EE. UU. de acceder a la demanda japonesa de retirar sus barcos de los puertos bloqueados.

En su consecuencia, además de no retirar el cañonero "Listor" anclado en la rada de Swatow, ha enviado al crucero de la flota del pacífico "Popper" que ya ha llegado a puerto, situándose a corta distancia del otro barco.

EN LA CONCESION INGLESA DE AMOY TAMBIEN FALTAN LOS VIVERES

Tonio, 22. — En los círculos británicos de Amoy se dice que el cónsul inglés en dicha concesión ha enviado una nota a las autoridades niponas protestando de la supresión del abastecimiento de dicha concesión. Las auto-

poración señor Meca y Secretario especial señor la Rubia.

LA COMIDA

Fué servida por el Hotel Majestic y siendo día de plato único fué respetado, no sirviéndose más que un solo plato, si bien lo fué con la abundancia necesaria, para que todos los comensales quedasen satisfechos.

Postre, biscocho con crema. Se sirvieron vinos de Rioja tinto y blanco, café, copa de licor y cigarro habano.

BREVES PALABRAS

El Alcalde señor López Canti ofreció el agasajo al Coronel señor Gómez y su bella hija, diciendo, que no se trataba de hacer un discurso, sino simple mente de darle la bienvenida a nuestra ciudad, en donde no se debía sentir forastero, sino como uno más de los españoles que en ella residen pues por su cariño a España, es acreedor a ser un español más, finalizando brindando por nuestro huésped y su bella hija, por la Argentina y su presidente señor Ortiz.

El Coronel Gómez, contesta al señor Alcalde, que opina con él que es momento de discursos, por lo que se limita a levantar su copa por la prosperidad de España y su grandeza.

Concluye dando vivas a Franco y un vibrante ¡Arriba España!

SOBREMESA

Después de la comida, se prolongó un buen rato la sobremesa, charlando con afecto de la compenetración que existe entre Argentina y España, poniéndose de relieve la actuación española del Coronel Gómez, del que se conoce el entusiasmo con que apoyó la gestión de la Misión de Falange que fué a aquella nación para hacer su propaganda.

ridades japonesas han contestado manifestando que lo sentían mucho, pero que tengan en cuenta que están bloqueados.

LO QUE OPINA LA PRENSA BRITANICA DEL LLAMAMIENTO A MOSCU DEL DELEGADO SOVIETICO CERCA DEL CAJONERO CHINO CHAN-KAI-CHEK

Londres, 22. — La prensa inglesa cree saber, según los periódicos de hoy, los motivos del llamamiento a Moscú del Delegado soviético cerca de Chan Kai-Chek, manifestando que ello es debido a que los soviets van a emprender una intensiva acción en el Extremo Oriente.

LAS TROPAS NIPONAS AL APODERARSE DE LA CIUDAD DE SWATOW TIENEN QUE SOFOCAR INNUMERABLES INCENDIOS PROVOCADOS POR LOS CHINOS AL HUIR

Swatow, 22. — Los soldados nipones ayudados por la población civil china ha tenido que dedicarse en el día de hoy a sofocar los innumerosos incendios que los chinos provocaron al iniciar su huida a la llegada de las tropas niponas.

LOS INGLESES HACEN EVACUAR DE SUS CONCESIONES A TODAS LAS MUJERES Y NIÑOS

Shanghai, 22. — Los jefes militares de las concesiones están obligando a evacuarlas a todas las mujeres y niños a quienes envía a sus barcos anclados en dichos puertos.

EL CONTRATORPEDERO INGLES "STANLEY" ANCLADO FRENTE A TIEN TSING NO ABANDONA EL PUERTO

Tokio, 22. — Los jefes militares y navales japoneses han hecho saber a las autoridades británicas y norteamericanas que no responderán de las consecuencias que producirían las negociaciones a abandonar las radas de las concesiones bloqueadas por los barcos de

guerra de ambas naciones. Por su parte las autoridades inglesas se niegan a que el contratorpedero "Stanley" se retire.

HA COMENZADO LA CONFERENCIA ANGLO-FRANCESA PARA DETERMINAR LA POSICION Y DEFENSA EN CASO DE CONFLICTO BELICO

Singapur, 22. — Hoy han empezado las conferencias anglo-francesas entre los jefes militares y navales del Extremo Oriente con objeto de determinar las medidas a tomar en conjunto para caso de un conflicto bélico.

FRANCIA NO CEDEA NINGUN DERECHO EN CHINA

Paris, 22. — En la Cámara francesa se ha dado un comunicado esta tarde por el cual el Gobierno francés notifi caba su decisión de no ceder ningún privilegio y derecho que posee en la China.

CHAMBERLAIN INFORMA A LA CAMARA INGLESA HABERSE RECIBIDO LA RESPUESTA SOVIETICA

Londres, 22. — En la Cámara británica el primer ministro señor Chamberlain ha informado haberse recibido la respuesta enviada por la Rusia soviética a las últimas proposiciones anglo-francesas. Añadió Chamberlain que el Gabinete considera la situación en el Extremo Oriente como muy grave teniendo esperanzas de que se llegara a una inteligencia. No obstante — dijo el jefe del Gobierno — el Gabinete estudia la posición a adoptar para caso de que las negociaciones fracasaran. Un destacado diputado preguntó a Chamberlain si era verdad que el embajador inglés cerca del Gobierno japonés había pedido a este bondad y misericordia para los habitantes de Tien Tsing.

Chamberlain contestó que él no lo crea pues con ello se demostraría las intenciones del Japón de querer dominar en el mundo, en cuyo caso Gran Bretaña la sabia responder enérgicamente.

Banquete en honor de la legación española

Berlin, 22. — Se ha celebrado en esta capital y ofrecido por el ministro del Reich General Milk un banquete en honor de las representaciones de la oficialidad española e italiana que está recorriendo Alemania. El general alemán pronunció un sentido discurso de verdadera confraternidad siendo con testado por el General Aranda en tonos altamente patrióticos haciendo un

detallado examen de la verdadera compenetración y hermandad de las tres naciones.

ITALIA ASISTIRA A LA FERIA COMERCIAL DE SALONICA

Atenas, 22. — Por fin el Gobierno italiano ha decidido concurrir a la feria comercial de Salónica, habiendo producido en los centros comerciales griegos la noticia, gran contento por tenerse interés en conocer y estrechar las relaciones comerciales, entre los dos países.

EL VIRREY DE ETIOPIA LLEGA EN AVION AL CAIRO DE PASO PARA ROMA

El Cairo, 22. — En avión militar llegó a este aeródromo el Virrey de Etiopía, el cual después de permanecer en esta ciudad una hora emprendió el de nuevo rumbo a Italia.

En nuestros Campamentos forjamos a los futuros soldados del Imperio.

Academia Cervantes

Preparatoria y repaso de todo el Bachillerato.

CLASES ESPECIALES

Matrícula: Plaza Ruíz de 10 a 12 y de 4 a 6.

Los Campamentos ofrecen a los españoles la unidad entre las ciudades de España, entre las tierras de España.

CEUTA

La metáfora de día todo a la vez
se comprime en la faja del mediodía
vanes en nuestra mano este el
comparto 14 Mayo 1939
Juan Franco

Noticias Varias

PROXIMO ENLACE MATRIMONIAL

Por don Rafael Delgado y su distinguida esposa, llegados a esta ciudad procedentes de Torre del Mar (Málaga) ha sido pedida en matrimonio, para su hijo don Rafael, Caballero Mutilado, la bella señorita de la localidad Carlota Ramos, hija de don José Ramos, cajero del Banco Popular de los Previsores del Porvenir, verificándose en el día de mañana la toma de dichos sin dejar acordada la fecha de la boda que se celebrará en breve.

Por tal motivo enviamos al futuro matrimonio nuestra afectuosa enhorabuena.

VIAJEROS DE LA PENINSULA

Ayer tarde llegaron en el barco correo de Algeciras, procedentes de distintas ciudades de la Península don Luis Lombarte, don Pedro del Corral, teniente coronel del Benemérito Instituto de la Guardia Civil don Rodrigo Zaragoza, don Antonio Benítez y don Antonio Sancho. A todos enviamos nuestra bienvenida.

EL CORONEL BUESA A SAN SEBASTIAN

Hoy marcha con dirección a San Sebastián el ilustre Coronel de Infantería don Ramón Buesa, el cual va a la capital donostiarra con objeto de posesionarse de su nuevo cargo para el que fué recientemente nombrado como presidente de este Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas, y prestar el obligado juramento. Deseamos al señor Buesa un feliz viaje.

PARA LA PENINSULA

En el día de hoy marcha a Granada a incorporarse a su destino, nuestro buen amigo el capitán de Artillería don Enrique Sánchez Gómez.

Buen viaje a la vez que le deseamos le haya sido grata la estancia entre nosotros.

ENFERMO

Se encuentra algo delicado de salud, el teniente de Artillería, don José Cantizano.

Muy de veras deseamos su rápido y completo restablecimiento.

DE LA PENINSULA

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a don Francisco Vallecillo Santaolalla, jefe de Contabilidad de la Casa Ford, quien se destacó a Madrid para asistir al curso de jefes de Contabilidad de Auxilio Social y de donde regresó en el día de ayer.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Orden del sector de Milicia de Ceuta del día 23 de junio de 1939. -- Año de la Victoria.

Servicio para mañana:
Comandante de Guardia, alférez don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginaria otro don Manuel Barrallo Navarro.

Cabo Drios Ben Tahar Bufragui.
Otro Hamido Ben Abselam Ben Mohamed.

Corneta Hamed Ben Hadud Belson.
8 falangistas tradicionalistas de la primera línea de la centuria de depósito.

Servicio de control, alférez don Manuel Barrallo Navarro.

Visita de hospital y control un cabo de la centuria de depósito.

El suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

REPARTO DE CANDORAS EN EL COMEDOR DE AUXILIO SOCIAL DE HADU

—(O)—

Según indicábamos en nuestra información del Gobierno en el día de ayer por la mañana se celebró el acto simpático de hacer entrega a los niños musulmanes que son asistidos en aquel comedor, de las candoras y delantales que para los mismos, ha donado el industrial de esta plaza don José Ibáñez.

Para recibir al señor Delegado del Gobierno, se hallaban en el Comedor musulmán de Hadú, el vicepresidente de la Comunidad Musulmana señor Hamín Ben Amar, y los vocales señores Sidi Ali Ben Hamín, Sid Mohamed Tusaní, Sid Abselam B. Mesand y el Secretario de dicha Comunidad señor Mohamed Hamín Boanan.

El presidente de la Comunidad Musulmana, no pudo asistir al acto, por haberse trasladado a Tetuán. para cumplimentar a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder Atienza.

También se hallaban esperando a S. E. el Delegado Provincial de Auxilio Social camarada Rafael Orozco y el Administrador camarada Joaquín Matías y el Instructor camarada Escotto.

A las 12 en punto, llegó al lugar en que iba a celebrarse el acto, S. E. el Delegado del Gobierno Nacional, don Jacobo Guitart de Virto, a quien acompañaban su secretario particular don Antonio Cazalla Morales y el redactor de EL FARO, señor López del Cerro.

Después de haberse cruzado los saludos de rigor, se procedió a la entrega de las candoras, en color kaki para los niños musulmanes, y unos delantales blancos para las niñas, produciendo la natural alegría en los pequeños que se apresuraron a ponerse el obsequio que se les hacía.

Antes de servir la comida, el vicepresidente de la Comunidad, dirigió unas breves palabras a los niños, poniendo de relieve que por intención del invicto Caudillo y Generalísimo Franco, las autoridades españolas se preocupaban profundamente de atender a los niños musulmanes, cual si fueran españoles y que de esta hermandad había de producirse el resultado apetecido de que unos y otros seamos iguales en las doctrinas nacional sindicalistas, que van a estructurar el Estado español.

Hoy son los delantales, mañana serán las escuelas, y en días próximos irán haciéndose llegar todas las mejoras necesarias a fin de que el hermano musulmán, vea atendidas todas sus aspiraciones, que es lo que el Caudillo y con el Caudillo España entera descan.

El gestor señor Ben Amar, finalizó su alocución, dando los gritos de ¡Viva Marruecos!, ¡Viva el Jalifa Muley Hassan!, ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!, a los que los niños contestarán con gran entusiasmo.

Luego, fué servida una espléndida comida compuesta de garbanzos con fideos y ensalada de atún, huevos y pimientos morrones, sirviéndoseles como postre pasteles, generoso presente que les fué hecho por S. E. el Delegado del Gobierno.

Como de costumbre, el servicio fué prestado con esa alegría y abnegación que tan peculiar es en todas las camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, siendo las que les correspondió efectuar el servicio ayer, las camaradas siguientes:

Jefe del Comedor, camarada Lolita Sanz, Subjefe del mismo Aurorita Pereira y camaradas Lolita Espinar, María Teresa Sánchez, Gloria Palenzuela y Carmen Sánchez.

La jefe del comedor, camarada Lolita Sanz, lleva ya prestando sus excelentes servicios en aquel comedor aproximadamente año y medio, habiendo hecho de ella grandes elogios los camaradas Jefes de Auxilio Social, lo que motivó el que S. E. el Delegado del Gobierno la ofreciera proponerla para una recompensa, a pesar de que la interesada suplicó desistiera de su propósito, pues ella insistía en que no había hecho ni hacia más, que cumplir con su deber.

El acto resultó simpatiquísimo, y cuantos en él nos encontrábamos, salimos muy favorablemente impresionados, por la diligencia y cariño que en el cumplimiento de su obligación, ponen aquellas abnegadas camaradas.

NOTAS FUNEBRES

SOLEMNES FUNERALES

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró en el templo de Nuestra Señora de los Remedios un solemne funeral en sufragio del alma de don José González Suarez, fallecido en nuestra ciudad.

Al acto que constituyó una verdadera manifestación de condolencia, asistieron además de los familiares del difunto, muchas de las amistades con que en vida contaba en nuestra ciudad el fallecido y en demostración de lo mucho que se le apreciaba.

Reciban por tal motivo nuestra reiteración de pésame y la sinceridad de nuestra condolencia, elevando nuestras preces al Altísimo por el eterno descanso de su alma.



La actualidad Deportiva

El próximo domingo en nuestro Estadio Municipal se enfrentarán, en partido amistoso, los notables conjuntos del S. E. U. de Larache y el S. E. U. local.

Haciendo resaltar que en ambos cuadros figuran muchachos jóvenes; promesas del mañana, que con sus jugadas sabrán hacer aumentar la emoción y valía del encuentro. Anotando que el conjunto larachense no ha sido aún vencido por los equipos de Marruecos, y habiendo obtenido sobre el S. E. U. local una pronunciada victoria.

Nuevo colaborador

Ha sido nombrado agente especial de publicidad de nuestro diario para Arcila, Larache, Alcázar, Xauen y Tánger, el camarada Manuel Lobalo Aragón.

Hombre joven, tiene en su haber un brillante historial que lo aquilatan como competente profesional de la materia.

Al saludar al nuevo compañero le hacemos partícipe de nuestros mejores deseos de éxito en su labor.

ACTO SIMPATICO

REPARTO DE JUGUETES

En la tarde de ayer, fueron a la Cruz Roja, la distinguida esposa y respetable señora madre del Delegado del Gobierno, para hacer un reparto de juguetes entre los niños enfermitos, que reciben asistencia en el benéfico establecimiento.

Las distinguidas visitantes, fueron recibidas por el director del Hospital don Arcadio García de Castro, y secretario de la Junta don Antonio González.

Con gran afecto y cariño, las damas charlaron con todos los niños, que locos de alegría mostraban encantados sus muñecas, juegos de bolos, raquetas, cocinas, cunitas, carpinterías, soldaditos de plomo, automóviles, etc. etc., así como sus bolsas de bombones.

Casi la misma alegría que los pequeños experimentaron la respetable madre Superiora y Hermanas de la Caridad, que en aquel establecimiento prestan su humanitario servicio, cuidando de esos pobres niños, en los que la enfermedad hizo presa, y que con maternal desvelo ellas atienden con inigualable amod.

Los pequeños cantaron el Himno de la Falange, el Oriamendi, así como gran número de canciones de niños, de todos conocidas.

Luego visitaron el Hospital, acompañadas por el director, secretario de la Junta y demás acompañamiento, haciendo sinceros elogios de los admirables servicios que en aquel humanitario Centro, se prestan a los desgraciados y menesterosos de nuestra ciudad.

Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Hasta las doce horas del día 10 del próximo mes de julio se admiten ofertas en la Jefatura del Detall de este Parque para la compra de los artículos necesarios al mismo y sus Depósitos, cuyo detalle se halla expuesto al público en las tablillas anunciadoras del Establecimiento y sitios de costumbre.

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados en el Detall del Parque.

Para tomar parte en el CONCURSO será preciso acompañar recibo de la Contribución Industrial para los domiciliados en Ceuta y Patente Industrial para los a vecindados en el Protectorado.

Las ofertas de leña deberán acompañar a la proposición PATENTE de abono del CANON forestal con fecha corriente, sin cuyo requisito no será válida la proposición.

También constituirá una fianza del 10% que le será devuelta a la terminación de su compromiso, siendo de su cuenta los gastos de anuncio, el pago del 1'30 por cien y todos los que se originen por cuenta del mismo.

Ceuta 20 de junio de 1939. — Año de la Victoria. — El Jefe del Detall, ilegible.—Rubricado.

Sociedad Hípica de Ceuta

Esta Sociedad celebrará una verbena en sus jardines en la noche del día 24 del actual, a la que quedan invitados todos los señores Socios así como los que lo sean del Casino Español e Hípica de Tetuán.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sortec de ayer el 140.

Delegación de Trabajo de Ceuta

MINISTERIO DE ORGANIZACIÓN Y
ACCION SINDICAL

Los beneficios concedidos a la construc-
ción de casas de renta

La Ley de ocho de Mayo de mil no-
vecientos treinta y nueve, inserta en
el "Boletín Oficial del Estado" del 23
del mismo mes, prorroga los beneficios
que concedía a la construcción de ca-
sas de renta la ley de Paro de 25 de
Junio de 1135.

Dichos beneficios consistían esen-
cialmente en exenciones de contribución
que concedía el Ministerio de Hacia-
da por un número determinado años
y en la exención de Arbitrios Municipi-
pales que deben otorgar los respectivos
Ayuntamientos por los mismos concep-
tos.

La citada Ley de 8 de mayo prorro-
ga durante dos años a partir de dicha
fecha, los referidos beneficios.

Todas las funciones necesarias para
la aplicación de los preceptos de las
Leyes de 25 de junio de 1935 y de 8 de
mayo de 1939, corresponden al Servicio
Nacional de Emigración del Ministerio
de Organización y Acción Sindical.

La reconstrucción de España — pre-
ocupación especialísima del Caudillo en
estos momentos — hace necesario la
aplicación de esa Ley, y, por consiguien-
te, su mayor difusión entre los intere-
sados en la construcción de fincas que
puedan considerarse encuadradas den-
tro de esta ley.

Lo que se hace público para general
conocimiento de todos los interesados,

Ceuta, 21 de junio de 1939. — Año
de la Victoria.

Por Dios, España y su Revolución Na-
cional-Sindicalista.

El Delegado de Trabajo Accidental.
— Firmado: Antonio Cazalla.

REINCORPORACION AL TRABAJO DE LOS COMBATIENTES

Los ex combatientes que a continua-
ción se relacionan deberán pasarse por
este Organismo en las horas hábiles de
Oficina (de 10 a 13'30 y de 16 a 18'30)
al objeto de recoger la Tarjeta de Rein-
corporación:

Juan Gil Moreno.
José Fernández Gil.
Manuel Crespo Gavilán.
Manuel Tuesta Ramírez.
Adrián González López.
Antonio Ruiz Zaragoza.
Francisco Durán Ruiz.
José Giliert Vallecillo.
Juan Bellido Malo.
Antonio Ruiz Córdoba.
Manuel Buet Alemán.
Pedro Bellón Sánchez.
Luis Banguero Rebollo.
Aurelio Gómez Muñoz.
Fernando Ramírez Domínguez.
Miguel Pérez Martín.
Pedro Pérez Madrugal.
Antonio Martínez Viso.
Antonio Ponce Muñoz.
Emilio Ruiz Carmona.
Faustino Vicario Luque.
Juan Muñoz Martín.
José Chacón Mellado.
Francisco Muñoz Alba.
Francisco Jiménez Palma.
Antonio Gutiérrez Díez.
Guillermo Carbajal Barroso.
Juan José Cepero Chavés.
Juan Muñoz Pérez.
Gregorio Claros Fernández.
Antonio Chicón Ríos.
Francisco Ortigosa Pérez.
Pedro Oliver Gutiérrez.
Francisco Gil Extremeña.
Manuel Ordóñez Sánchez.
Juan Calderón Sánchez.
Cristóbal Ruiz.

Por Dios, por España y su Revolución
Nacional-Sindicalista.

Ceuta a 22 de junio de 1939. — Año
de la Victoria.

El Delegado de Trabajo Accidental, An-
tonio Cazalla Morales.

Secretaría de Orden Público

Los salvoconductos para la Zona y
extranjero se expiden en igual forma
que se venía haciendo.

EL «FARO» EN MADRID

CLICHE DEL DIA

LA CIUDAD NUEVA

Por Eliseo Bermudo-Soriano.

El acicalamiento de Madrid es
algo que preocupa al Municipio,
porque Madrid estaba muy sucio,
demasiado asqueroso. Las calles,
las plazas, los paseos y jardines
eran convertidos por los rojos en
infectos vertederos, y la ciudad, la
ex-villa elegante y frívola, se vió
durante todo el curso de la reve-
lución sujeta a la cerdería mar-
xista.—La pocilga era lo mejor y
lo más cómodo para los numerosos
hijos de Lenin.

Lavarle la carita a este Madrid
debe y tiene que ser preocupación
de todos los españoles, va que Ma-
drid es la ciudad representativa de
la nación, donde está la élite del
pueblo, de donde sale la norma y
moda para España.

El Municipio madrileño, que se
encontró con una verdadera "pa-
pela", trabaja y se desvela hoy.
Una disposición, una ordenanza, y
otra, y otra, van regulando la vi-
da de Madrid, van limpiándolo, así
dicho, de grandes inmundicias; ha-
ciéndole, en una palabra, una per-
sona decente.

El tono de Madrid debe ponerse
a tono del tono de hoy; y es decir,
sobre todo, limpieza, y que es lo
contrario de lo pregonado por ese
bandeado moscovita que se ense-
ñeó de la populosa villa del oso
y del madroño.

Madrid se hace ciudad y se hace
capital, y todo por obra y gracia
de un magnífico corregidor, el se-
ñor Alcacer.

Una disposición de la Alcaldía
dispone que quedan en suspenso
la venta en ambulancia, que los
helados deberán ir en vehículos
especiales y con utensilios debida-
mente acondicionados, que los
churros, buñuelos, etc., deberán de
estar encerrados en caja con tapa
de cristal, y que para manejarlos
se utilizarán pinzas, que los ven-
dedores de cacahuets — aquellos
hombres enchisterados de los bar-
quitos con ruedas — llevarán tra-
je de un solo color y unos man-
guitos blancos, que los que ven-
dan el periódico deberán llevar un
brazailete con un número; es decir,
precisamente, todas las cosas pe-
queñitas, casi insignificantes, pero
las verdaderas cosas que dan co-
lor y dan rango y perspectiva, a la
ciudad.

Madrid se ha propuesto ser una
gran urbe, educada y limpia, y lo
será. Para ello no hace falta sino
una voluntad allí en la plaza de la
Villa y una colaboración entusias-
ta del pueblo de Madrid.
Madrid, junio, Año de la Victoria.

Traspaso

Se traspasa una Panificadora Mecá-
nica con tres hornos y local para Al-
macenes y vivienda, producción di-
aria en la actualidad de 1.300 a 1.500 ki-
los de harina.

Darán razón en calle Correa núme-
ro 3.

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español
por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

Un portero que salvó la vida a sus inquilinos nos recibe como regalo de estos diez mil pesetas

Madrid, 22.—La prensa de hoy pu-
blica extensos comentarios de ababan-
za ante el rasgo de unos vecinos de una
casa de la calle de Velazquez los cua-
les han regalado al portero de su ca-
sa diez mil pesetas por haber recibido
por parte de este durante la domina-
ción roja visibles demostraciones de hu-
manidad ya que el indicado portero les
salvó la vida exponiendo la suya. Este
estuvo a punto de ser fusilado en la mis-
ma portería por negarse a indicar el si-
tio donde se hallaban escondidos los ve-
cinos de su casa salvándose de milagro.

Los periodistas al saber la noticia
fueron a verlo encontrándolo barrien-
do la escalera y haciendo manifesta-
ciones en el sentido de que el no ha-
bía hecho mas que cumplir con su de-
ber amparando y escondiendo a todos
los vecinos de los cuales no había reci-
bido mas que atenciones y bondades. Es-
te se propone seguir en su portería.

(Por avión)

LOS GRUPOS ESCOLARES CAMBIA- RAN DE NOMBRE

Madrid, 22.—La Alcaldía madrile-
ña ha propuesto al señor Ministro de
Educación Nacional el cambio de titu-
lación de los grupos escolares "Máximo
Gorki", Tomás Meale, García Quejido,
Miguel Miroyta, Enrique de Mesa, Car-
men de Burgos, Julio Cejador, M. B.
Cossío, Eusebio Blasco, José Rizal, Juan
Jaurés y Vicente Blasco Ibañez, y que
sean sustituidos por los que se consi-
deren dignos de ser honrados con dar
su nombre a los citados grupos esco-
lares.

LOS DERECHOS DE LICENCIAS DE APERTURA DE ESTABLECIMIENTOS

Madrid, 22.—El señor Osorio Aré-
valo, Marqués de Valdivia, ha propues-
to a la Comisión cuarta del Ayunta-
miento de Madrid que en lo sucesivo
los derechos de licencias de apertura
de establecimientos industriales y co-
merciales se abonen una vez concedi-
das éstas.

POR LOS CAIDOS DE LA C. N. S.

Madrid, 22.—Hoy se ha celebrado
en la iglesia parroquial de Santa Bár-
bara una solemne misa en sufragio de
las almas de los obreros, empleados téc-
nicos y empresarios caídos durante el
dominio rojo en Madrid, violentamente
o por enfermedad.

Asistió al piadoso acto religioso el
jefe provincial de Sindicatos.

NEVA DIRECTIVA DE LA ASOCIA- CION DE PINTORES Y ESCULTORES

Madrid, 22.—Por la Junta general
celebrada por la Asociación de Pinta-
res y Escultores, ha sido elegida, y por
aclamación la siguiente junta:

Presidente, don Eduardo Oñecharro;
vicepresidente, don José Aguilar; secre-
tario general, don José Prados López;
vicesecretario, don Emilio Romero Bar-
rero; tesorero, don Fructuoso Ordu-
ña; contador, don Miguel Lucas San-
Mateo; bibliotecario, don César Fer-
nández Ardavin; vocales, don Enrique
Martínez Cubells, don José Ortells y
don Juan Francés.

Acuerdo plausible de la Diputación ma- drileña

Madrid, 22.—La Diputación ma-
drileña se ha dirigido a todas las Dipu-
taciones provinciales de España para
que sea nombrado el Caudillo presiden-
te de las mismas. También trató en la
reunión celebrada la diputación, del
edificio en que se editaba el periódico
"El Socialista" para que este pasase a
poder del Estado ya que la finca dona-
da en testamento por un comerciante
para que en ella se instalase un cole-
gio destinado a los hijos de obreros. En
dicho testamento se manifiesta que
pasase a la beneficencia provincial lo
cual se va a efectuar.

LLEGADA DE 600 NIÑOS EVACUA- DOS A LEVANTE

Madrid, 22.—Hoy han llegado pro-
cedente de Levante y otras provincias
españolas 600 niños de los estableci-
mientos benéficos de la diputación pro-
vincial que fueron evacuados por los
rojos, siendo recibidos por varios fun-
cionarios de la diputación y las reli-
giosas de los mencionados colegios,
siendo trasladados dos de ellos seguida-
mente.

VA A DARSE A LA PUBLICIDAD EL ESCANDALO POLITICO MAS GRANDE DEL FRENTE POPULAR

Madrid, 22.—Se anuncia que en bre-
ve plazo va publicarse el expediente de
responsabilidades en el que se pone en
el conocimiento del público los escan-
dalosos negocios que acosta del pue-
blo de Madrid, realizaron en el Ayun-
tamiento Pedro Rico y compinches. Es-
te expediente fué instruido por Zala-
zar Alonso cuando fué ministro de la
Gobernación. Y cuando volvió en Fe-
brero de 1936 el Frente Popular se en-
cargó de que dicho expediente desa-
pareciera. Ahora se dará publicidad y
podrá conocerse un escándalo público,
el más grande de la política española
desaparecida para siempre

Energía, disciplina, fortaleza, es
el lema de la Organización Juve-
nil en sus Campamentos.

Telefonos de la Delega- ción del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.—Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.—Particular y do-
micilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

Administración Principal de Correos de Ceuta

Queda restablecido el servicio de gi-
ro postal en todas las provincias del
territorio nacional recientemente libe-
radas a partir del día 22 del ac-
tual.

Ceuta, 21 de junio de 1939. — Año
de la Victoria.

El Administrador Pral.
Angel Moreda.

INFORMACION DE PROVINCIAS

Boletín Oficial del Estado

Una orden dando normas para el nombramiento de Concejales por los Gobernadores civiles, en virtud de lo cual se dispone:

Primero.—Quedan autorizados los Gobernadores civiles, para el nombramiento de Concejales en las ciudades que no excedan de 30.000 habitantes e igualmente se les faculta para el nombramiento de las Juntas Administrativas de las instituciones y sociedades.

VISITAS AL SEÑOR SERRANO SUNER

Ayer el ministro de la Gobernación de Prensa y Propaganda señor Serrano Suner recibió la visita del Nuncio de S. S.; al General señor Martín Moreno y a los Consejeros Nacionales señores Sánchez Mazas, don Angel Alcaraz y Gobernador de Tenerife señor Orbaneja.

EL DIA 25 ES ESPERADA EN VALENCIA LA ESCUADRA ITALIANA

Valencia, 22.—Es esperada para el día 25 la octava división de la escuadra italiana que ha de visitar algunos puertos españoles permaneciendo en este puerto hasta el día 28. La escuadra viene al mando del almirante Ricardí.

LLEGAN A SEVILLA EL CORONEL CASTEJON, EL CONDE DE VIEDMA Y OTROS ILUSTRES MILITARES QUE HAN REGRESADO DE ALEMANIA

Sevilla, 22.—Hoy llegaron a esta ciudad el coronel Castejón y diversos jefes y oficiales que han realizado un viaje por Alemania.

LAS AUTORIDADES SEVILLANAS TENDRAN TIMONIAN AL TENIENTE GENERAL SEÑOR QUEIPO DE LLANO AL REGRESO DE SU TRIUNFAL VIAJE POR EL EXTRANJERO

Sevilla, 22.—Todas las autoridades sevillanas y jerarquías del Movimiento han desfilado ante el Teniente General don Gonzalo Queipo de Llano para testimoniarle su satisfacción por las atenciones que el ilustre general ha recibido durante su viaje realizado a Alemania. El ilustre general agradeció la deferencia y estuvo conversando con ellos durante breves momentos.

La estancia de los peregrinos navarros en Zaragoza

Zaragoza, 22.—La estancia de los peregrinos navarros en esta ciudad ha sido una verdadera demostración del gran afecto que Aragón siente hacia la provincia hermana.

Los peregrinos navarros asistieron por la mañana a una misa que se celebró en la Basílica del Pilar en la cual ofició el Canónigo Doctoral don Nicasio López. Después los dos Cabildos el de Pamplona y el de esta ciudad con sus dos alcaldes se dirigieron al Ayuntamiento en donde el Alcalde de Zaragoza pronunció un grandioso discurso en el que puso de manifiesto la gran hermandad entre navarros y aragoneses haciendo fervientes votos para que esa hermandad sea mantenida bajo el manto de la Santísima Virgen del Pilar. Después interpretados por la Banda Municipal se cantaron los himnos nacionales sirviéndose seguidamente un vino en su honor.

En el Gran Hotel, se sirvió a los peregrinos una comida dada por la Diputación Provincial, pronunciando un discurso el presidente de la misma señor Allué Salvador el que manifestó que en el momento que señala la división de las dos provincias debería ponerse otro letrero en el que se manifieste la unión espiritual y moral de las dos regiones contestándole el Alcalde de Pamplona en el sentido de que recogía la idea para que fuera puesta en práctica. Por la noche los peregrinos fueron invitados con una cena en la típica "Posada

PEREGRINACION A COVADONGA

Santander, 22.—La junta diocesana de Acción Católica ha organizado una solemne peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de Covadonga que saldrá de esta ciudad el sábado permaneciendo todo el día domingo y regresando a esta el lunes.

CUMPLIMENTANDO AL MINISTRO DE AGRICULTURA Y SECRETARIO GENERAL DEL MOVIMIENTO

Burgos, 22.—Hoy estuvieron cumplimentando al Ministro de Agricultura y Secretario General del Movimiento Raimundo Fernández Cuesta, la camarada Mercedes Sastellanos, Antonia San Román y señorita Hurtado. También recibió la visita del señor Nonveia.

SOLEMNE ACTO EN HOMENAJE AL GENERAL DON JUAN BAUTISTA SANCHEZ

Bilbao, 22.—En el salón de recepciones del ayuntamiento se ha celebrado un acto en honor del General D. Juan Bautista Sánchez jefe de la quinta división que el 19 de Julio de 1937, rompiendo el cinturón de hierro entró en Bilbao junto con las fuerzas de la primera división. El homenaje consistió en imponerle la Medalla de Oro de Bilbao. El alcalde señor Oriol y el general Bautista Sánchez, pronunciaron patrióticos discursos.

LOS FLECHAS NAVALES DE BILBAO LLEGAN A LA CORUÑA

La Coruña, 22.—Anoche llegaron los flechas Navales procedentes de Bilbao. El inspector ha declarado que durante la travesía que fué bastante dura, los flechas dieron pruebas de magnificas condiciones para la Marina.

Entrega de un donativo que hace Italia a la Cruz Roja española

Barcelona, 22.—Esta mañana el Alcalde de la ciudad ha entregado a las damas delegadas de la Cruz Roja Española 75.000 pesetas importe proporcional de un donativo hecho por la gran Italia a los establecimientos benéficos de España.

de las Almas" en la que varias rondallas interpretaron sentidas jotas; desde allí se dirigieron al Teatro Argensola donde asistieron a una función celebrada en su honor y donde se repitieron las demostraciones de sincera hermandad entre las dos regiones. Más tarde los peregrinos rezaron un rosario por las calles de la ciudad acompañándoles la ciudad en pleno.

FUNERALES EN ARANDA DE DUERO EN SUFRAGIO DE DON JOSE MARTINEZ DE VELASCO, VILMENTE ASESINADO POR LOS ROJOS EN LA CARCEL MODELO DE MADRID

Burgos, 22.—Se ha celebrado un solemnisimo funeral en la Iglesia de Santa María la Mayor de Aranda de Duero, en memoria y sufragio del que fué jefe del partido agrario don José Martínez de Velasco asesinado alevosamente en la Carcel Modelo de Madrid. El templo se halló lleno de fieles cantando el clero un responso.

ESCUADRA ITALIANA EN BARCELONA

Barcelona, 22.—Mañana se espera en este puerto una división de la Escuadra Italiana que ha de recorrer algunos puertos de España y Marruecos. La ciudad se prepara para rendir a los marinos de la nación hermana un cariñoso recibimiento.

Llega a Vigo el barco que conduce los diez mil sacos de café donados por el Brasil

Vigo, 22.—Ha llegado a este puerto el barco "Alexander" que conduce los diez mil sacos de café que envía como donativo el gobierno del Brasil.

GRAN CORRIDA DE TOROS EN MÁLAGA A BENEFICIO DE LOS CAMPAÑOS INFANTILES DE VERANO

Málaga, 22.—Existe gran animación ante el anuncio de la gran corrida de toros que ha de celebrarse en esta ciudad el próximo domingo día 25, la cual está patrocinada por todas las autoridades superiores. Alternarán en ella Fuentes Bejarano, Ortega y Pascual Márquez.

INAUGURACION DE UN NUEVO SANATORIO ANTI-TUBERCULOSO

Bilbao, 22.—Con asistencia de las autoridades y del Coronel Oller, que llevaba la representación del Ministro de la Gobernación y otras personalidades se inauguró el nuevo Sanatorio Tuberculoso "Viñas".

EXTRANJERO

LETONIA ENVIA A BERLIN UN EMBAJADOR COMERCIAL

Berlín, 22.—Es esperado en esta capital un embajador Comercial de Letonia que el Gobierno envía para estudiar una mayor amplitud en el intercambio comercial entre ambos países.

EL REGRESO DE LOS REYES INGLESES

Londres, 22.—A las cinco y veinte de la tarde han llegado los Soberanos Británicos de su reciente viaje al Canadá y Norte-América. Los Reyes fueron recibidos entusiastamente por la población estando presentes en la ceremonia todos los ministros de la Corona y el Cuerpo Diplomático acreditado en Londres. Al pasar la comitiva real por el Parlamento, este suspendió la sesión saliendo a tributar un homenaje a los Soberanos. Todos los barcos surtos en el Támesis hicieron sonar sus sirenas y los cañones de la plaza dispararon las salvas de ordenanza. Al pasar los Reyes y las Princesas reales por el Monumento al soldado desconocido, saludaron respetuosamente siendo aclamados, por la multitud, que llenaba todas las calles del tránsito.

LA ESTANCIA DEL SULTAN DE MARRUECOS EN FRANCIA

París, 22.—Hoy el Presidente de la República Francesa señor Lebrum y señora ofrecieron un banquete de gala al Sultán de Marruecos que se halla en esta ciudad al cual asistieron, el jefe del Gobierno señor Deladier, el Ministro de Negocios Extranjeros señor Bonnet, el Residente Francés en Marruecos General Nogués, el General Gamelin y otras ilustres personalidades militares y civiles.

IMPORTANTES DESCUBRIMIENTOS ARQUEOLOGICOS

Roma, 22.—Se han llevado a cabo importantes descubrimientos arqueológicos por una comisión científica que estaba realizando exploraciones para el descubrimiento de ruinas romanas. En el fondo de un gran roca, se ha descubierto la primer tumba real que se supone data de 1200 años antes de Jesucristo hallándose en ella gran cantidad de instrumentos y objetos de oro y marfil y varios vasos primorosamente tallados, lo que prueba que en aquella época el tesoro del arte era extraordinario.

NINOS EVACUADOS

En la mañana de ayer, visitaron al Delegado del Gobierno, la Delegada Provincial de Tetuán, acompañada de dos camaradas, para gestionar cerca de la primera autoridad civil, que se le proporcionara salvoconductos y pasajes gratis, para seis niños de Barcelona, que habían sido evacuados por los rojos a Casablanca, y que desde Tánger han sido enviados a la vecina capital del Protectorado.

S. E. diligentemente, solucionó la petición que se le hacía, y acompañados por las dos camaradas de la Sección femenina de F. E. T. y de las JONS de Tetuán, saldrán en día próximo, para ser reintegrados a sus familiares en la capital de Cataluña.

Cambios de monedas

Cambios de compra de monedas publicados el día 22 de Junio de 1939 de acuerdo con las disposiciones oficiales:

Monedas: Francos (divisas procedentes exportaciones) 24, divisas libres importadas voluntaria y definitivamente 30; libras id. 42'45. Id. 53'05; dólares id. 9'05. Id. 11'31; liras id. 45'15. Id. sin; francos suizos id. 204'00; idem 255'00; reichmark id. 3'45; id. sin; belgas id. 154'00; id. sin; florines id. 4'80; id. sin; escudos id. 38'60 Id. 48'25; peso moneda legal id. 2'08. Id. 2'60; coronas suecas id. 2'18; id. sin; coronas noruegas id. 2'13. Id. sin; coronas danesas id. 1'89. Id. sin.

(Ese id. 1.º y 2.º sustituyen a "Divisas procedentes de exportaciones" y "divisas libres importadas voluntaria y definitivamente").

Gran pesimismo en Inglaterra

Londres, 22.—A pesar de las declaraciones hechas en el Parlamento británico la opinión inglesa se muestra muy pesimista ante el curso de los acontecimientos que se vienen desarrollando en China así como por el fracaso de las conferencias anglo-franco-soviéticas. No obstante se cree que aunque Chamberlain ha dicho que de no llegar hoy a un acuerdo con la Unión Soviética, se suspenderían definitivamente las conversaciones, se cree muy fundadamente que habrá otras nuevas propuestas más amplias.

LA FORMA DEL TRATADO FRANCO TURCO

París, 22.—Mañana será firmado simultáneamente en esta ciudad y en Ankara el pacto franco-turco, idéntico al firmado por Inglaterra, con una cooperación de todas las fuerzas de tierra, mar y aire.

TURQUIA SE ENCARGARA EN CASO DE GUERRA DE LA DEFENSA DEL CANAL DE SUEZ

El Cairo, 22.—Comunicación de Ankara que el gobierno Egipcio ha firmado con Turquía un acuerdo por el cual se confía a las fuerzas terrestres, aéreas y marítimas de Turquía la defensa del Canal de Suez en caso conflicto bélico. Cuando se lleve a efecto la ratificación del mismo, ambos gobiernos estudiarán en conjunto la participación de Egipto en el Pacto del Sanhak.

HA SALIDO PARA AMERICA EL AVION COMERCIAL NORTE-AMERICANO

Marsella, 22.—Ha llegado a este puerto el avión gigante comercial americano, el cual partió del aerodromo de Marián rumbo a Nueva York.

LA REPRESENTACION DE LAS FALANGISTAS QUE HAN MARCHADO A ALEMANIA SON RECIBIDAS POR LAS MUJERES HAMBURGUESAS DEL PARTIDO NACIONAL-SOCIALISTA

Berlín, 22.—Las doce jefes provinciales de la Sección Femenina de la Falange Española han llegado al puerto de Hamburgo, siendo recibidos cordialmente por las mujeres nacional-socialistas hamburguesas, partiendo seguidamente para Berlín.

Cruz Roja Española

Asamblea Local

Relación de señoras y señoritas que presidirán las mesas para la Fiesta de "La Banderita" y señoritas que postularán en las mismas el día 24 de Junio de 1939.

PRIMERA MESA

Plaza del General Mola

Presidencia

Sra. de Trujillo (D. Lorenzo) señora de Baeza; señora de Tejeiro; señora de Carmona; señoritas: Blanca Espinar; Lucia San Juan; Dolores García de la Torre.

Señoritas Postulantes

Anita Pérez con Emilia Giner. Josefina Bosque con Juanita Jordana.

Caridad Rey con Africa Cachinero. Pepita Alejandro con Araceli Muñoz Emilia Delgado con Antonia Escoto. Pura Díaz Tirado con Anita Cazalla María Bernal con Asunción Acevedo. M. Teresa Gilabert, con Carmen Mena.

Angeles Villodres con Fernanda Eeltrán.

SEGUNDA MESA

Plaza Capitán Ramos

Presidencia

Excma. Sra. de Sanz de Buruaga; Excma. Sra. de Guitart; señora de Ostalé; señora de Castillo; señora de Saenz; señoritas Antoñita de Veraza, Amparito Pintó, Carmen Morante Sancho, Eloisa Morejón.

Señoritas Postulantes

María Barriga Redondo con Magdalena Corbacho.

Africa González con Tete Paul. Micaela Márquez con Mary Menacho Mariquita Luque con M. Pilar Franco.

M.^a Luisa Calatayud con Blanquita Peñuelas.

Conchita Beltrán con Asunción Izquierdo.

Lolita Blond con Victoria Pello. Natalia Molina con Asunción Valdoyo.

Carmen Mariscal con Lolita Muñoz. Carmen García de Castro con señora rita de Salazar.

TERCERA MESA

Plaza de Ruíz

Presidencia

Sra. de Elvira; señora de Socasau; señora de López Bravo; señora de Gómez Goya; señora de Mantara; señora de Feliú; señoritas Guadalupe Vázquez; Carmen Tellez de Meneses; Pilar Martín Gordo.

Señoritas Postulantes

María del Iar Pérez Alejandro con Anita del Valle.

Africa Buesa con Patro Gautier. María Teresa Roncalés con Josefa Rolandi.

Angela Bello con María Tejero. Carmen Elvira con Teresa Ochoa. Mary Fernández Mellado con Sofía Capote.

Conchita Córdoba con Kitty Ponte. Pepita Luna con Belén Bayzán. Natividad Zaragoci con Laura Espinosa.

Maribel Socasau, con María Pilar Anel y Maruja Delgado.

CUARTA MESA

Trujillo

Presidencia

Ilma. señora de López-Canti; señora de Viveros; señora de Vivar; señora de Ibáñez; señora de Cazalla; señoritas Llanitos Guerra; Victoria Cachinero; Carmen García Ruíz.

Señoritas Postulantes

Anita Lería con Angelita Villegas. Carmen Martínez Valdivia con Victoria Martínez Valdivia.

Mercedes Martín Ocaña con María Pozo.

Teresa Martín Gallego con Amparito Salinas.

Lidia Moreno con Carmen Prieto. Africa Blond con Isabel Baleriola. Africa Carmona con Carmen González.

Juana Araujo con Elena Rodríguez. M.^a Margarita Ibáñez con Carmen Meca.

Aurora Cervera con Victoria M. Colado.

QUINTA MESA

Marina

Presidencia

Excma. Sra. de Jiménez Pidal; señora de Anel; señora de Delgado; señora de González Revilla; señora de Romero; señoritas Manuela Pellús; Angeles Arcos.

Señoritas Postulantes

María Luisa del Valle con Concha Sánchez.

Pilar San Miguel con Mercedes Jimeno.

Agustias Morales Gallardo con Matilde González.

Rosario Rodríguez con Amelia Guerrero.

Carmen Pérez Lázaro con Milagros Labarga.

Josefina Claros Gallardo con Rosario Pérez Genero.

Dolores Mateos Oviedo con María López Trujillo.

María Martín Moreno con Nieves Gómez.

Elisa Cabezas Muñoz con Encarna de las Heras.

Ana María García Linares con Genoveva Martín.

SEXTA MESA

González Tablas

Presidencia

Sra. de Buesa; señora de Ortíz de Esparraguera; señora de Ramos; señora viuda de Garay; señora de Zurita; señoritas Micaela Díaz Ripoll; Pilar Elvira; Josefina Bernett Gatt.

Señoritas Postulantes

Josefina y Antonita Longoria con Aurora Viveras.

Maruchi Ayuso con Juanita Navarro.

Esperanza Rodríguez con María Lara.

Josefina Pozo con Carmen Palomo. Africa Páramo con Mari Trini Jiménez Páramo.

Angeles Fernández Fernández con Africa Sanz Saavedra.

Leonor Rodríguez Cullell con Antonia Alquezar.

Carmen de las Heras con Alicia Rodríguez.

Salvadora Martín con señorita de Salazar.

María Delgado Matres con Lolita Rodríguez.

SEPTIMA MESA

Puerta del Campo

Presidencia

Sra. de Chacón; señora de Trujillo; señora de Calatayud; señoritas Carmen Martín de la Escalera y Aurelia Bello.

Señoritas Postulantes

Josefina Muñoz García con Pura Delgado Matres.

Carmen Solana Gaspar con Isabel Martín Luque.

Josefina Cantera Martínez con Antonia Guerra.

Josefina Marín Domínguez con Nieves Gómez.

Joaquín Beltrán con Salvadora Timonel.

Loli Martínez con Mimi Sánchez. Manolita Ibáñez con Mary Pelegrina.

Eulalia Martínez con María Sobrino Rosario Galán con Clotilde Gil.

Francisca Robledo con Purita Valero.

Antonia Aguilar con Mercedes Pérez Sánchez.

Angeles Fernández Martín con Luisa Artiel.

Angeles Cerón con Ana Tejero Méndez.

Pepita Pagán con Pilar Rico. Carmen Vázquez con Cofía Gilabert.

Anita Molina con Isabel Rodríguez Rivas.

Adela Fernández con Elena García Palacios.

Rosita Pérez Añigo con Isabel Mandillo.

Araceli G. Arocha con Encarna Palomo Baro.

Pura Arbona García con Lola Gómez Morales.

NOTA: Se ruega a las señoras y señoritas que Presiden estén en sus respectivas mesas a las 10 en punto de la mañana; y a las señoritas postulantes acudan llevando cada pareja un cestito forrado en blanco con la Cruz Roja, a las nueve en punto de la mañana al Hospital de la Cruz Roja para recoger las huchas y emblemas.

Comité Económico Local

AVISO

Recientes abusos cometidos por determinados industriales, elevando los precios de venta sin causa ni autorización para ello y por cuyo motivo han sido sancionados, obligan a este Comité a recordar una vez más, que es propósito decidido de las Autoridades, evitar se sigan cometiendo esos abusos. Para conseguirlo, e independiente de otras medidas adoptadas, se espera del público, que cumpla con el más elemental deber de ciudadanía, ayudando decididamente a esas Autoridades a conseguir su propósito y para ello, debe acudir a este Comité, a denunciar todas las ventas que considere efectuadas a precio abusivo, sea cualquiera el artículo objeto de la venta, en la seguridad, que cuantas denuncias se presenten, son objeto de esclarecimiento y que al comprobarlas, la sanción que se impone lleva en sí, el reintegro de lo cobrado de más.

Ceuta, 17 de Junio de 1939 -- Año de la Victoria.

EL PRESIDENTE.

AVISO

Se saca a concurso el abastecimiento de ganado vacuno, propio para ser sacrificado en el Matadero Municipal de Ceuta, en las condiciones del concurso celebrado el día 20 del actual.

El pliego de condiciones está de manifiesto en el Excmo. Ayuntamiento, en el Comité Económico Local y en el Matadero hasta el día 23 a las 18 horas.

Ceuta 20 de Junio de 1939. -- Año de la Victoria.

EL VICEPRESIDENTE, Pedro Chacón.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0 50 pesetas. Por cada palabra más 0'10 El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

COMPRO muebles usados. Falange Española, 77. Frente Hospital. Teléfono 819.

SE VENDEN muebles en la calle General Serrano Orive núm. 1. Principal derecha.

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa, 12.

SE VENDE. Cama de matrimonio en Hadú. Calle Teniente Coronel Gautier n.º 14.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO SALVOCONDUCTOS

Normas a que, se ha de sujetar en lo sucesivo la expedición de salvoconductos para la PENINSULA.

Primera. — Toda persona mayor de 16 años que necesite salir de la localidad donde habita, para trasladarse a cualquiera otra de ESPAÑA, solicitará verbalmente autorización para ello de la Comisaría de Investigación y Vigilancia del distrito o población de su residencia, y no habiéndola, en la Alcaldía correspondiente, la que le será concedida, si procede, en el más breve plazo posible, por los gobernadores civiles en las capitales de provincias y por los alcaldes en las demás poblaciones.

Esta autorización será valedera por un mes, no exime de llevar consigo los documentos acreditativos de la personalidad, costará cincuenta céntimos por gastos de expedición y será reintegrada por una póliza de una peseta "Subsidio Pro Combatientes". A las personas indigentes se les expedirá completamente gratis.

Segunda. — Será facultativo de las personas que necesiten autorización para viajar por el Territorio Nacional, obtener la valedera por seis meses, pero en este caso deberá solicitarla por instancia del gobernador civil de la Provincia, donde residan, quien con su informe cursará la petición a la Jefatura del Servicio Nacional de Seguridad, donde se consultarán los antecedentes del interesado y se expedirá la autorización cuando se estime procedente. La instancia será, como actualmente, reintegrada con una póliza de una peseta cincuenta céntimos y otra de diez de "Subsidio a Combatientes", y la autorización llevará la fotografía y las huellas dactilares del interesado, cuyas circunstancias personales se harán constar en la misma.

Tercera. — Los funcionarios públicos no necesitarán proveerse de la autorización a que se refiere esta orden bastándoles ir provistos del carnet que acredita su condición de funcionarios, o el permiso de sus jefes para efectuar el viaje.

Cuarta. — Tampoco necesitarán la autorización para viajar, los familiares de funcionarios públicos que vayan acompañados de éstos y aún sin ir acompañados, cuando efectúen el viaje por razón de destino y vayan a incorporarse al cabeza de familia, lo que acreditarán mediante autorización expedida por el jefe del servicio a que pertenecan.

Quinta. — En los despachos de los billetes de ferrocarriles y líneas de autobuses del Territorio Nacional, se exigirá al viajero la exhibición de la autorización para emprender el viaje sin cuyo requisito no le será facilitado el billete.

Sexta. — En lo sucesivo los agentes de la Autoridad detendrán a toda persona que sea hallada fuera del lugar de su residencia, sin la debida autorización para ello, poniéndola a disposición de la Autoridad Civil del lugar de su procedencia o destino según la proximidad, para la oportuna información o sanción.

Séptima. — Quedan anulados cuantas autorizaciones oficiales, para circular han sido concedidas hasta ahora, a excepción de los salvoconductos extendidos por tres meses que caducarán al finalizar el plazo de validez por el que fueron expedidos.

Lo que se publica para general conocimiento.

Ceuta 9 de junio de 1939. Año de la Victoria.

EL DELEGADO.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO SOCIAL Y UNICO: MADRID; ALCALA 43 Seguros de incendios, vida y rentas vitales, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5 TELEFONO 1-4-1

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

TETUÁN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

NEGOCIADO DE RECLUTAMIENTO REVISIONES AVISO

Dispuesto por la Superioridad nueva revisión de EXCLUIDOS TEMPORALES, que hayan cumplido seis meses que la obtuvieron, se hace saber a todos aquellos otros que por cualquier circunstancia hayan dejado de revisar o concentrarse y estén pendientes de clasificación, deben verificar su presentación en este Centro el día 14 del actual (sábado), por la mañana, a fin de recibir instrucciones para trasladarse a Ceuta, lo que deberán verificar el 27 del corriente (martes), en el tren de las ocho horas.

Lo que hago público para el más exacto cumplimiento por todos los afectados por esta disposición.

Tetuán 16 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Vicepresidente.

Empadronamiento

Debiendo verificarse el empadronamiento de la población correspondiente al año actual, según determina el Reglamento Municipal, serán distribuidas a domicilio las hojas-padrón, encareciendo a los cabezas de familia las rellenen y conserven hasta que pase el funcionario encargado a recogerlas.

En el caso que el cabeza de familia se encuentre ausente, se hará constar dicho extremo, suscribiendo el padrón la madre o quien haga sus veces.

Deberán, así mismo, rellenar el padrón los que en el transcurso de este año ya lo hubieren hecho, por considerarse caducadas para estos efectos, todas las inscripciones hasta la fecha efectuadas.

Del incumplimiento de estas instrucciones serán responsables los cabezas de familia.

Tetuán, 20 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Vice-Presidente, firmado: J. Pérez Sánchez.

Despertamos en las nuevas generaciones el amor a la música, a lo bello y a lo alto.

Anuncios breves

SE DESEA 20.000 Ptas. para ASOCIARSE EN UNA INDUSTRIA DE RESULTADOS POSITIVOS. Informes Agencia RAUDA.

JEREZ
"LA RIVA"

COÑAC

"LA RIVA"

NOTICIAS VARIAS

BAUTIZOS

En la tarde de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de administrar las aguas del bautismo a dos robustos hijos de don José López Melano y de su esposa doña Teresa Ortega Ortega, actuando de padrino en este doble bautizo, don Leonardo Hueso Sánchez y doña Catalina Gómez Expósito.

A los nuevos cristianos se les dió el nombre de Leonardo Francisco y de Catalina Mónica.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Central de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes telegramas, por las causas que se indican:

De Valencia, para José García, calle Mohamed Torres número 15; desconocido.

De Valdepeñas, para Fátima Zembia, calle Baños; desconocida.

De Algosta, para Rafael Moya, Regulares de Tetuán; desconocido.

De Valencia, para don José Mateos, teniente de Artillería; desconocido.

De Zaragoza, para Antonio Flores, calle O'Donnell, 15; desconocido.

De Valencia, para Serafín Vendejo, Regulares; desconocido.

De Cartagena, para alférez Conrado Sandoval, segundo Tercio, devuelto por desconocido.

De Azúcar, para José García Padrón, Batallón 146; desconocido.

REGISTRO CIVIL

En e Idía de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

José Domingo Siles López, hijo de Cristóbal y de Victoria.

Juana Alcántara Rebula, hija de Francisca y de Juana.

Defunción

Francisco Cerezo Vera, de 45 años, de profesión albañil, casado con Encarnación Membrilla Sánchez y domiciliado en Pasaje Garaizabal núm. 1.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Lloret, establecida en Plaza de Muley el Mehdi.

Suscripción pública para regalar una bandera al Grupo de Regulares de Tetuán número 1 por la capital del Protectorado

UNDECIMA LISTA

Suma anterior, pesetas 9.220,40.

Recaudada en el Círculo Recreativo Israelita

- Círculo Recreativo Israelita, 150.
- Don Jacob M. Benmaman, 10.
- Banca Hassan, 25.
- Don Aron M. Macias, 5.
- Don Alberto M. Benzaquen, 5.
- Don Abraham M. Benarroch, 5.
- Don Jacob Benzaquen, 5.
- Don Salomón Serfaty Benchimol, 5.
- Don Jacob Lasry Taurer, 5.
- Don Salomón J. Marrache, 5.
- Don Alberto J. Benbunan, 5.
- Don Moisés A. Hasan, 5.
- Don Jacob J. Nahon, 10.
- Don Isaac A. Coriat, 5.
- Don José Benzaquen, 5.
- Don Moisés Hadida, 5.
- Don Isaac J. Marrache, 5.
- Banco Popular de los Previsores, 100.
- Don Rafael Díez Alonso, 25.
- Don Jacob S. Tangir, 5.
- Don León A. Roffe, 5.
- Don Elías A. Coriat, 5.
- Don Alfredo M. Levy, 5.
- Don Alberto M. Benatar, 10.
- Don Isaac M. Benatar, 5.
- Don Abraham Pariente-Garzón, 5.
- Don Isaac J. Benbunan, 5.
- Don José A. Levy, 5.
- Don Miguel Bendahan, 5.
- Don José A. Cazés, 5.
- Don Isaac H. Nahon, 3.
- Don José M. Benchimol, 5.
- Don Fortunato J. Benzaquen, 5.
- Don Rubén J. Bibas, 5.
- Don Emilio Navas, 5.
- Don JaJlón J. Bentolilla, 5.
- Don Vida IM. Israel, 5.
- Don Abraham M. Benolol, 5.
- Don Moisés M Benatar, 5.
- Don Yamin A. Benarroch, 250.
- Don Moisés J. Bentata, 5.
- Don Isaac J. Cohén & C.º, 25.
- Don Samuel M. Macias, 10.
- Don José M. Benmaman, 5.
- Don Vidal S. Benmergui, 5.
- Don Fortunato S. Benatal, 5.
- Don León M. Benmaman, 5.
- Don Abraham Benchilon, 2.
- Don Moisés A. Bentata, 5.
- Don Amram Carciente, 5.

- Don David S. Cohén, 5.
- Don Isaac M. Israel, 5.
- Don Alberto Marrache, 5.
- Don Alberto Obadía, 5.
- Don Moisés Obadía, 5.
- Don Moisés B. Sanane, 5.
- Don Salomón Zrihen, 5.
- Don Adolfo García Santos, 5.
- Don Salomón Hadida, 5.
- Don Abraham Levy, 2.
- Don Moisés Benarroch, 5.
- Recaudado en la Zapatería "Eureka"
- Don Alberto Benatar, 5.
- Don JaJime Benzaquen, 2.
- Don Rafael Guerrero, 2.
- Señorita Elisa Elmach, 2.
- Señorita Pilar Jiménez, 1.
- Señorita Anita Molina, 1.
- Don Moisés Chocrón, 0'50.
- Don Antonio Rodríguez, 0'50.
- Doña Micaela Bravo, 4.
- Señora Violeta de Lucena, 1.
- Don José Gutiérrez, 1.
- Don Ricardo Campodiel, 0'85.
- Don Elías Fimat, 0'30.
- Don José Sánchez, 0'50.
- Señora de Llodra, 5.
- Doña Josefa Alé, 1.
- Don Luis Sánchez Pita, 2'50.
- Don Salomón Cohén, 1.
- Señora de Franco Romero, 2.
- Don Aquibita Benarroch, 2.
- Doña Josefa Mármoles, 1.
- Doña Isabel Bernal, 1.
- Doña Soledad Milán, 0'50.
- Don Angel Sánchez Beltrán, 1'70.
- Don José Serrano, 0'50.
- Don Enrique Capitán, 2.
- Una Ceuti, 0'20.
- Señor Bustems, 2.
- Don Alonso Espinosa, 0'25.
- Doña Angela Fernández, 0'50.
- Doña Dolores Ferrero de Beas, 2.
- Don Francisco Lamorena, 2'20.
- Señora Viuda de Ruiz, 1'25.
- Doña Manuela Gil, 0'50.
- Un donante, 1.
- Don José Navas, 1.
- Un anónimo, 0'50.
- Don Ricardo R. Rivas, 1.
- Un Español, 1.
- Doña Encarnación Camaño, 2.
- Yami Mohamed, 0'50.
- Señora de A. López, 0'25.
- Doña Carmen Tamayo, 1.
- Señora Viuda de Roda, 1'40.

(Continuará)

Inspección de la Mejasnía Marroquí

PAGADURIA

Anuncio de concurso

Necesitando la Mejasnía Marroquí adquirir las prendas que a continuación se detallarán, se invita a los industriales que lo deseen, a tomar parte e nel concurso, pudiendo presentar sus ofertas hasta las DOCE HORAS del día CUATRO DE JULIO próximo.

Las ofertas se presentarán en sobre lacrado en el que se consignará "PARA EL CONCURSO DE VESTUARIO Y EQUIPO DE LA MEJASNIA MARROQUI".

La apertura de los pliegos se efectuará el día 5 de julio.

El pliego de bases de este concurso se encuentra a disposición de los industriales que deseen examinarlos, en las Oficinas de la Mejasnía Marroquí (Pagaduría) desde las diez a las doce horas de todos los días laborables.

Tetuán, 19 de Junio de 1939. — Año de la Victoria. — El Teniente Pagador, Alberto Jiménez. — Rubricado. — V.º B.º — El Inspector, A. Domenech. — Rubricado.

PRENDAS QUE SE DESEAN ADQUIRIR

Prendas menores.

- 3.600 trajes de color kaki verdoso para personal marroquí.
- 2.600 kadoras.
- 3.600 camisas.
- 1.600 fajas rojas.
- 4.000 turbantes.
- 100 trajes azules.
- 100 monos azules.
- 3.600 pares de borceguies.

Especiales de abrigo

- 500 jerseys.
- 500 pares de medias.
- 1.500 pares de guantes.
- 1.500 bufandas.

Especiales para motoristas

- 30 trajes de cuero (guerrera y pantalón).
- 30 gorros pasamontañas, de cuero.
- 30 pares de guantes de cuero.
- 30 gafas.

Prendas de equipo

- 2.600 yilabas de paño.
- 2.000 polainas de cuero.
- 1.000 correaes.
- 1.600 porta-fusiles.

Junta de Vestuario de Fuerzas Jalfitanas

ANUNCIO

Necesitando esta Junta adquirir 30.000 pares de alpargatas, 50 cubrecargas, 4.300 guerreras, 4.300 zaragüelles, 1.000 camisas, 4.100 pares de vendas, 4.900 turbantes kakis, 341 sulhans impermeables, 108 chilabas impermeables, 250 turbantes blancos, 500 kadoras, 118 bolsas de costado, 1.500 cintos con chapa, y 3.632 jerseys de lana, se invita a los señores interesados presenten oferta en la Secretaria de esta Junta hasta el día 30 del corriente mes de Junio.

Tetuán, 5 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Capitán Secretario, Isaac Martín Vara. — Rubricado.

V.º B.º El Coronel Presidente. Yuste. — Rubricado.

Agencia DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

La estancia del Generalísimo en la Coruña

(Viene de la primera página).

ella y con la colaboración estrecha del empresario y del obrero puede implantarse una justicia que haga equitativa y justa la distribución de los beneficios; solamente así podremos decir que en los hogares se canta y que en ellos entra el sol.

Yo comprendo que se os na engañado bastante, pero ¿qué pasó al final? ¿Dónde estaban los cantores de las miserias? ¿En qué coches corrían los que se aupaban a vuestras espaldas? (La multitud que llena por completo el amplio recinto de la estación lanza estentóreos gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Las ovaciones se suceden durante algunos minutos).

No vengo a ofrecer grandes ventajas. Vengo a prometeros trabajo duro y honrado para el logro de la justicia social; pero no destruyendo las riquezas, sino creándolas hasta proporcionar medios para que tengáis la vida alegre y para que ese patriotismo de que habéis dado prueba, en un hogar estéril, lo sintáis ensanchado y multiplicado. (Delirante ovación).

Decía que quería que sintiése ese patriotismo ensanchado y multiplicado porque lo dore el sol y lo bendigan los hijos. (Grandes ovaciones y aplausos. Una voz: Que Dios te bendiga a tí, Franco).

Perdonad una debilidad en estos momentos, una debilidad para los buenos pescadores. España está en deuda con los pueblos pesqueros. En España viven mejor dicho, deben vivir 250.000 familias del mar, pero malviven no porque el mar no ofrezca los frutos pródigos de sus entrañas y no porque la pesca faltase sino por la mala organización del trabajo, por la dificultad de la distribución y por el desprecio a la mercancía, y por eso quiero yo, ante esta masa obrera cantar la honradez del pescador gallego, del pescador español, que arrancando tescros del mar, vive la vida más mísera de la tierra, porque, ¿quién de vosotros no conoce cuáles son los hogares más pobres de las provincias? ¿Quién no ha visitado los barrios pesqueros? ¿Quién no ha contemplado las riquezas que salían del mar dejando detrás un resto de miseria? (Nuevas ovaciones y vítores al Caudillo).

Por eso un Gobierno y un Estado que van frente a las realidades han de vivir cara al mar, han de dar su mano a los pescadores, mirando a todos los que sufren. Han de crear riquezas y llevar su justicia por encima de todo, obligando que a ella se sometan el empresario que pone su inteligencia y su energía en una empresa y el obrero productor para que con el esfuerzo de ambos, se engrandezca la Patria. Esta hermandad es la que traemos aquí. La hermandad del trabajo y de la Patria, que es la que manda.

La Patria no es un capricho, sino la herencia legada por vuestros padres y por vuestros abuelos, es el trabajo acumulado, es la sangre de los caídos, es el dolor de las madres y es también el prestigio de una historia cien veces secular y heroica que no puede morir porque ha regado con su sangre la tierra de España. (Grandes aclamaciones).

Tenemos una juventud. Decía que al regar generosamente con su sangre, la tierra de España ha demostrado que no muere una raza, que ha dicho a América cuál es el

prestigio de los que le dieron el ser. Que ha demostrado las mentiras y tópicos asiáticos, que ha abierto al mundo la realidad de nuestro sentir y que marcha recia, firme, segura de sí misma a coronar la etapa de bienestar en la que en los hogares españoles, no haya falta de lumbres ni en las familias carencia de pan (la multitud aplaude fervorosamente al Generalísimo).

Solo quiero pedir una cosa: hermandad y disciplina, que echéis de vuestro seno los presagios negros y no escuchéis las veces de los cantos falsos de aquellos que hablaban de la abolición de la pena de muerte, que causaron 500.000 muertos que piden en España justicia. (La ovación es estruendosa y se prolonga durante varios minutos. Los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! se suceden sin interrupción).

Os hablaban del odio a la guerra y del pacifismo y son las naciones democráticas y pacifistas las que a espaldas del pueblo y contra su voluntad, quieren sumir a Europa en sangre. (Muy bien; grandes aplausos).

Os hablaban de fraternidad y ahí tenéis los campos de deportados españoles y las democracias cerrando las puertas a los huidos, por ausencia de caridad cristiana en los

que se llamaban fraternos. (Vivas al Caudillo y aplausos delirantes) En España hay derechos pero también deberes. Derechos y deberes para todos y yo os prometo que cumpliendo unos y otros la Patria ha de caminar por la senda de la gloria que hemos soñado. Desgraciado del que no reciba la lección de esta guerra que descubrió el tesoro de una juventud que a la hora de la muerte, no tenía castas ni diferencias, lo mismo que a la hora de la justicia tampoco habrá alpargatas ni zapatos. (Gran ovación). Y desgraciado el que no sienta el dolor ajeno, el que no estreche la mano del que necesita ayuda. Desgraciado del que se sienta forastero en la gran comunidad española, en la unidad que forjamos para España y por España. (Ensobercedores gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! La muchedumbre está presa de un desbordante entusiasmo).

Obreros de la Coruña, llevad a vuestros camaradas que no están presentes, un abrazo del resto de España. Llevad el sentir de esta unidad y de esta comunidad que habremos de hacer por encima de todo, porque no pensamos más que en España, esa España en que empieza a brillar el sol. Españoles todos: ¡Arriba España!

Discurso pronunciado por S. E. Generalísimo en el Ayuntamiento de La Coruña

Queridos coruñeses, gallegos todos los que me escucháis: En estos momentos de emoción en que desfilan las tropas vencedoras y tras ellas la Galicia triunfal, siento la emoción de estos momentos, porque cuando veo un soldado curtido y mojado siento pasar estos tres años de la Historia de España.

Esos hombres que desfilaron son los mismos que en días tan crudos como éste, poblaron las trincheras, se enterraban en el barro y mantenían la centinela eterna de nuestra España contra las hordas de Moscú. (Inenarrable ovación.) Esta victoria que ha conmovido a España y os conmueve a vosotros, gallegos míos, está tejida de sacrificios, de dolores de grandes heroísmos. (La multitud prorrumpe en aplausos y lanza el grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!)

A Galicia le corresponde un puesto de honor por que fué la región que ha dado más hombres (una voz: A Franco) (Una ovación general acoge la oportuna interrupción a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y ¡Viva España!) Y por ello la que ha tenido más parte en el dolor, en el desprendimiento y en el sacrificio, pero también la más modesta. Pocas saben los que han dado sus cuatro provincias, porque detrás de sus ríos humanos marchaban los ricos productos de la tierra, caminaba la España campesina, que desfila con gaitas y tambores a la España que no recibió nunca... (vibrantes aplausos interrumpen al Caudillo).

Esa España sencilla y tradicional que guardó nuestros tesoros espirituales sin contaminarse de las democracias ni liberalismo, la España hidalga, la de los brazos fuertes, la España de los hijos guapos, la España de las divisiones gallegas, la España que no se tuerce, la España recia, la España gallega. (Una ovación que ensordecedora acoge estas brillantes

palabras del Caudillo, a los gritos de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, y las aclamaciones se suceden algunos minutos).

Por eso en estos momentos en que nuestros corazones se desbordan de entusiasmo por el resurgir de España, yo os traigo aquí el homenaje de todas las provincias, pues aquí hubo una nueva Covadonga y de aquí salieron las filas de hombres, sin discutir, para los frentes, y son los que se enfrentaron en los ríscos asturianos, los que vencieron en Aragón y Andalucía y la fecunda Galicia, la fecunda España, la España dorada, tostada y campesina es la que resurge, la que invadió las llanuras, la que llevó la sencillez de los corazones, la modestia de sus personas a clavar la bandera de España donde estaba más emponzoñado el comunismo y este sacrificio de las madres, este sacrificio de los gallegos, el desprendimiento de esta tierra bendita, secundado por esta lluvia que nos molesta pero que es mía y es trigo en los graneros, que son patatas para el mañana. (Grandes aplausos). Esta es la España hacia la que volvemos todos los ojos, la del resurgir, la que no conoce tibiezas ni debilidades y la España que vamos a poner en marcha con esa juventud tocada con boina roja, amapolas en los campos y sangre de he-

roísmo en los campos de batalla, y esas camisas azules bordadas con flechas en seda pero también con sangre, el aliento de esos corazones que las llevan y que son trabajo en la tierra, brazos musculosos en la fragua y manos que se encrepan en las redes. La España futura, la España de trabajo, la campesina, la marinera. (Ovación imponente y de nuevo la Muchedumbre prorrumpe en gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!)

Yo no quisiera terminar mis palabras, sin recoger este entusiasmo para las madres españolas, para las que ofrendaron sus hijos, para las que dieron sus esposos, sus padres y sus hermanos el homenaje a los grandes, a los héroes, a los caídos que son nuestro tesoro porque son los que marchan marcando el camino y ¡ay! del que se desvíe; esa es la senda de España dictada por nuestros muertos e impuesta por los mártires. Todos juntos, todos unidos, sin importarnos el sacrificio, por que ya la bandera de España va a hacerse una, grande y libre.

RECEPCION

Inmediatamente después, se celebró la recepción dentro del citado edificio a la que asistieron todas las autoridades de La Coruña, Cuerpo Consular, Colegio de Abogados etc.

SE NOMBRA A S. E. ALCALDE HONORARIO DE TODOS LOS PUEBLOS

A continuación y en el salón de sesiones del Ayuntamiento, el Gobernador Civil dió lectura al acuerdo adoptado por todos los alcaldes de la provincia por el cual se le nombra alcalde honorario de todos ellos, haciéndole entrega de un pergamino en el que se le concede tal distinción.

IMPOSICION DE LA MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD

Terminado este acto, el alcalde puso al Caudillo la Medalla de Oro de la Ciudad.

Se celebró luego una comida de gala en las Casas Consistoriales a la que concurrieron 66 personalidades.

COLOCA EL PRIMER CARRIL DE UN FERROCARRIL

Terminada la comida se dirigió a la estación del ferrocarril en construcción, Coruña - Santiago - Orense - Zamora, donde colocó el primer carril de un kilómetro que ya está construido.

HOMENAJE DE UNA CENTURIA DE TRABAJO

Allí recibió el Caudillo la ofrenda de todos los componentes de la centuria del trabajo y organización sindical.

EN EL CLUB NAUTICO

Acto seguido y en compañía de su esposa y demás y personalidades se trasladó al Club Náutico para presenciar el desfile de la flota pesquera.

También en este lugar fué obsequiado con un vino de honor. Por la noche el Caudillo ha sido invitado a una función de gala en el Teatro Rosalía de Castro.

Lea V. EL FARO

La traqi-comedia anglo-franco-rusa vista DESDE BERLIN

Berlin, 22. — La prensa del Reich se ocupa en sus editoriales de la traqi-comedia que se está representando en Moscú con las conferencias que se vienen celebrando, sin resultado positivo alguno, manifestando dicha prensa que, nunca se hubiera creído que toda una nación como Inglaterra claudique y se arrastre de forma tal que

ha inducido a los propios soviets a no tener ninguna confianza en ella, siendo esta la causa de las negativas a llegar a una solución tan ansiada por los Gobiernos franco-ruso.

Es en extremo extraordinario el bajo nivel a que ha descendido la diplomacia británica.